Sergio Wilson recorre en su obra diversos aspectos de las poblaciones

# Marginales, urbanos y organizados, en el libro "La otra ciudad"

Los sectores poblacionales, sus formas de organización, sus demandas argentes y sus estilos de vida segregados, constituyen parte del análisis que desarrolla Sergio Wilson en su libro La otra Ciudad, de la marginalidad a la participación social.

En 543 páginas, su autor plantea que "easí parece innecesario decir que la marginalidad es un fenómeno estructural. Forma parte de sociedades que no han sido capaces aún de desarrollarse".

Resulta que la intención de esta obra "apunta, por tanto, a una comprensión más encarnada de la realidad poblacional del país. No se trata, por lo fanto, de un nuevo estudio, de los muchos que se han publicado en el último tiempo, sino de una visión más bien vivencial y, en cierto modo, testimonial, de lo que es el mundo de los pobres del sector urbano. Con sus problemas, sus inquietudes, sus carrencias, necesidades, esfuerzos e iniciativas".

En el libro se privilegian dos aspectos del mundo poblacional: la organización y la vivienda social, los que se consideran sustanciales para seguir el desarrollo del sector.

"De las dos principales unidades temáticas, he tratado de un modo más orgánico lo que concierne a la organización social,



Portada del Ilbro de Wilson.

tanto formal como informal. En lo referente a la vivienda era tal la vastedad y diversidad de las materias, que he optado por omitir el tratamiento sistemático de las políticas habitacionales, de un sinnúmero de leyes y de aspectos de gran envergadura como son el déficit habitacional, los aspectos económicos, incluyendo los subsidios habitacionales y el tratamiento especifico del problema de los deudores hipotecarios habitacionales", señala Wilson.

Agrega que el entasis del trabajo está en la organización poblacional. "Ello no sólo por razones históricas, sino también por profundas convicciones que se relacionan con el rol protagónico reservadó a los propios pobladores, convertidos en agentes del simultáneo proceso de integración—transformación de la sociedad global".

Wilson trata también el desarrollo orgánico como una forma de sobrellevar las condiciones impuestas, especialmente respecto a la generación de los dirigentes "desde que el sector se configura como tal, a partir de la primera y única legislación que reconoce sus legitimas organizaciones de base, la 16.880, de

En el libro se revisan también los grados de influencia que sostiene el sector poblacional con los demás actores sociales, recalcando que "de ahi que veremos cómo se consolidan, tropiezan y vuelven a levantarse las organizaciones poblacionales informales y cómo, llegado el momento de la institucionalización social, cívica y política del régimen autoritario, lus pobladores se ven ante ante el desafio de reivindicar sus legitimas aunque enajenadas organizaciones, o perderlas total e irremisiblemente en virtud de un dirigismo politico avasallador".

# Marginales, urbanos y organizados, en el libro "La otra ciudad" [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN** 

1988

## Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Marginales, urbanos y organizados, en el libro "La otra ciudad" [artículo]. retr.

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile